

県が「ふるさとやまなし創生フォーラム」

子育て環境自信もって発信

子育て情報誌「ちびっこぶれ
す」編集部 新津 幸さん
社会福祉法人ゆうゆう理事長、
すみよし愛児園長
矢巻 行祥さん
やまなし暮らし支援センター
移住専門相談員
倉田 貴根さん
山梨県福祉保健部健康増進課
長 岩佐景一郎さん
「コーディネーター」

村田 山梨県の人口減少の現状と子育て施策を教えてください。
岩佐 県の人口は2000年をピークに減少傾向にあり、今後も減少が想定されます。合計特殊出生率は1・5にとどまっています。県は「山梨県まち・ひと・しごと創生総合戦略」を15年に策定。「生み・育むことによるさしい環境を創生すること」を基本目標に、安心して出産・子育てができる環境の充実を目指しています。具体的には、宿泊型産後ケア支援や24時間体制の電話相談、第2子以降3歳児未満の保育料無料化などを行っています。

村田 父親としての考えは。

岩佐 女性の社会進出は男性の家庭進出なくして不可能であると考えます。夫の家事・育児時間が長いと第2子以降の出生割合が増えるというデータがあり、男性の育児休業取得は必要です。一方で子育て世代の仕事量は非常に多く、働き方の改革も必須です。私は育児休業を取得できましたが、同僚に負担をかけるという心理的負担はありました。日本人は他人に迷惑を掛けないことが美德とされているため、「サポートしてほしい」といった声を

光り輝ける場所に 新津さん 行動で社会変える 矢巻さん



基調講演

子育て環境から 考える地方創生

日本総合研究所
主席研究員 藻谷 浩介さん

うか。高速交通整備？
場の増加？ いや、人口が
減らなくなることこそが江
北性化ではないでしょうか。
リニア開通後も人口は増
えません。現に東京から新
幹線で30～40分の小田原
・箱根・熱海でも、長年人口
は減っています。県内でも
東京に近い大月や上野原の
人口減少が著しいのです。
職場がないから人口が減

もたに・こうすけさん 1964年山口県生まれ。平成合併前の3200市町村全てと、海外80カ国を自費で訪問し、地域特性を把握。地域振興や人口成熟問題に関し研究・著作・講演を行う。2012年から現職。

東京の失業率は東京都よりずっと低く、人手不足なのに、東京に出て非正規労働者になる若者は後を絶ちません。人口が減るのは「地元はダメだ、東京になさない」と、子供に教える親がいるからではないでしょうか。ですが東京こそダメなのです。

山梨県の人口は最近5年間に2万8千人減りました。このまま続けば150年でゼロになるペースです。昭和町や甲斐市などでは人口増加が続いているが、年齢別を見てみると、増えた人の半分以上は65歳以上です。かつて流れ込んだ若者が続々と高齢者になつているからなのです。町の福祉体制は大丈夫が、

社会全体の...

社会全体の支援が不可欠